
IL MINISTRO FRANCESCHINI HA L'AREA SARÀ COMPLETAMENTE
GIÀ ANNUNCIATO CHE A BREVE SCANNERIZZATA: SERVIRANNO
VISITERÀ IL NUOVO SCAVO INVESTIMENTI MOLTO RILEVANTI

Nuovo anfiteatro, aniv
scatta già la corsa ai fin

anceschïni

Sorge n z ® «Non VZ 6.. G ïzzG ,

MIRACOLO rimasto nasco-
sto per secoli. Un'arena per gli
spettacoli dei gladiatori venuta a
galla in maniera del tutto casuale,
durante i lavori di ripristino e bo-
nifica di corsi d'acqua secondari
ad opera del consorzio bonifica
Basso Valdarno. Si tratta del rin-
venimento di una struttura mura-
ria a forma ellittica, della lunghez-
za di 80 metri: tutto fa pensare
che qui, a due passi dall'etrusca
Porta Diana, ci fosse un anfitea-
tro. Stiamo parlando di un ritrova-
mento che ha davvero del sensa-
zionale, probabilmente il più im-
portante anfiteatro rinvenuto ne-
gli ultimi 100 anni. Intanto è atte-
sissimo l'arrivo a Volterra del mi-
nistro dei beni culturali Dario
Franceschini, in costante contat-
to in queste ore con il presidente
Enrico Rossi, al quale ha assicura-
to una visita a breve nel sito delle
meraviglie.

IL COLLE, insomma, non smet-
te mai di stupire e continua a rega-
lare agli occhi increduli del mon-
do le grandi testimonianze di un
passato remoto carico di fascino e
storia, e che continua insistente-
mente a riemergere ogni qual vol-
ta si osi scavare nel sottosuolo.
«Dovremo procedere con una se-
rie di prospezioni elettromagneti-
che per capire le reali dimensioni
del sito, che potrebbero stupirci
ancor di più - sottolinea l'archeo-
loga e funzionaria della soprinten-
denza Elena Sorge - ci saranno da
fare anche una serie di saggi per
valutare l'entità reale del perime-
tro murario e la profondità del si-

<. on questo ritrova mento
si capisce l ' i mportanza della
città in epoca ro mana»

to. Certo, servirà un lavoro enor-
me per reperire i fondi necessari.
Ed al momento i tempi non sono
maturi per stilare un conteggio di
massima delle risorse che servi-
ranno . Da un punto di vista stori-
co, la scoperta conferma ciò che
ha sempre ripetuto a sfinimento
Enrico Fiumi , anzi forse supera
addirittura le sue intuizioni: la

i enti
la scoperta»

Volterra romana è decisamente
più importante di quanto real-
mente si credesse. Perché una cit-
tà con un teatro ed un anfiteatro è
il segno evidente della presenza
di una colonia di età romana di
notevole spessore».

«QUEL CHE ci aspetta ora - con-
clude Sorge - si traduce nel mette-
re in campo una potente `strategia
d'attacco', imbastendo un tavolo
di regia con il Comune, la Regio-
ne ed il ministero. Siamo di fron-
te ad una scoperta archeologica
straordinaria, che non può rischia-
re di `provincializzarsi'». L'entu-
siasmo del sindaco Marco Buselli
è già alle stelle: «La storia non ce
la può togliere nessuno - com-
menta il primo cittadino - ed an-
che nelle realtà più piccole c'è tut-
to un patrimonio da svelare e pro-
teggere. Questo è un ritrovamen-
to che potrà riscrivere l'importan-
za della città, nota soprattutto per
i fasti etruschi e medievali, anche
in età romana. Chiedo con forza
alla Regione ed al ministero di tro-
vare i soldi necessari per far sì che
un gioiello di questo spessore non
rimanga sepolto sotto cumuli di
terra».

Ilenia Pistolesi



«IL RITROVAMENTO nel-
la zona di Porta Diana non di-
segna solamente un ulteriore
trampolino di lancio a livello
culturale, ma anche un'oppor-
tunità forte da un punto di vi-
sta lavorativo e che potrebbe
dare nuovo ossigeno alle im-
prese locali che saranno impe-
gnate nelle campagne di sca-
vi». Parola dell'assessore alla
cultura di Palazzo dei Priori
Alessia Dei, che traccia le pri-
me linee di quel che potrebbe
essere il futuro dell'anfiteatro
di età romana. «Ci sarà da lavo-
rare sodo e l'intenzione è quel-
la di valorizzare l'area fin da
subito - spiega Dei - puntia-
mo a creare una rete con gli ar-
cheologici, con le università
ed i gruppi di ricerca, in ma-
niera tale da creare percorsi
specifici di sviluppo intorno
allo scavo. Sarà poi presentata
al ministro dei beni culturali
Dario Franceschini una rela-
zione approfondita. E ci sarà
da realizzare un vero e pro-
prio piano di fattibilità, andan-
do anche ad analizzare a fon-
do l'entità dei lavori che do-
vranno essere fatti. Al momen-
to - chiude Dei - resta impos-
sibile dare certezze sulle tem-
pistiche». A detta dell'assesso-
re al turismo Gianni Baruffa
«gli scavi potranno sicuramen-
te rappresentare un nuovo vo-
lano di promozione per Vol-
terra. Appena possibile, in ac-
cordo con la soprintendenza,
potremo iniziare a parlare di
nuovi percorsi turistici e, per-
ché no, anche di pacchetti ad
hoc legati alla scoperta sopren-
dente di Porta Diana».

Ile.Pis.
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